

QUE VOTRE RÈGNE ARRIVE

L'ETUDIANT

REVUE MENSUELLE

F. A. BAILLAIRGÉ, PÈRE

PROPRIÉTAIRE ET RÉDACTEUR

ABONNEMENT : \$1.00 par année. (Pour la jeunesse, les institutrices et les institutrices, \$0.50) les abonnements datent du 1er janvier. On est prié d'adresser toutes les communications concernant la rédaction et l'administration de *L'Étudiant* à F. A. BAILLAIRGÉ, Père, au Collège Joliette, à Joliette, P. Q. Canada. 4 centims le numéro.

GENS ET CHOSES D'ESPAGNE

Pour *L'Étudiant*.

LE PEUPLE ESPAGNOL

Il paraît être encore un grand peuple ; et s'il est tel, c'est qu'il n'a pas encore renié les traditions de foi et de piété que lui ont légués les siècles chrétiens. Sans doute que les erreurs modernes comptent ici bien des adeptes, mais la masse du peuple est restée ce qu'elle était, catholique.

LE GOUVERNEMENT

Les ministres, en général, ne sont pas animés d'un bon esprit, tout au contraire.

Plusieurs d'entre eux sont de hauts dignitaires de la franc-maçonnerie. On leur prête plusieurs desseins sinistres. Ils ne disparaîtront pas de la scène sans avoir infligé à l'Espagne une plus grande extension du suffrage universel.

LA REINE

On me dit d'elle qu'elle est bonne et même pieuse. Elle est au moins estimée de tous.

DON CARLOS

Ses partisans sont très nombreux en Espagne. Un certain nombre de monarchistes absolus se sont cependant séparés de

lui, depuis qu'il a voulu faire des modifications à son ancien programme.

LES PARTIS

Il y en a trois : les libéraux qui sont au pouvoir, les conservateurs et les républicains. Ces derniers existent plus à l'état d'idée qu'à l'état de corps bien organisé.

L'ESPAGNE ET LE PAPE

Il y a peu de contrées où le Pontife-Roi compte relativement autant de partisans du pouvoir temporel qu'en Espagne. Le sens catholique fait comprendre à ce peuple que c'est une honte pour les fils spirituels du Pontife de le voir dans l'état d'esclavage où il se trouve.

Des milliers de protestations se sont élevées contre l'injure faite à Léon XIII par l'apothéose, à Rome, de l'apostat et du mécréant que l'on sait.

Plusieurs municipalités ont à cette occasion spontanément offert un asile au Saint Père.

L'ESPAGNE ET LE SACRÉ-CŒUR

435,311 familles, formant un total de 1,737,255 personnes, viennent de se consacrer au Sacré-Cœur de Jésus. Il y a des diocèses dont toutes les familles, sans aucune exception, ont donné leurs noms. Le